

ATOUT NOYELLES

#16
février
2025

Magazine municipal d'informations de Noyelles-les-Vermelles



Suivez l'actualité en direct
www.noyelles-les-vermelles.fr
Facebook Ville de Noyelles-les-Vermelles



Sommaire

Coup de coeur

- Des vœux 2025 sous le signe de la proximité et de l'initiative des noyellois..... 04
- Des initiatives noyelloises mises en lumière..... 06
- Rencontre avec Yannick Merlen, directeur de la Lyre Noyelloise..... 08

Pour votre bien-être

- L'installation des éclairages LED se poursuit..... 09
- Résidence Saint exupéry, une chaussée restaurée et une végétalisation repensée..... 10
- Quelles autorisations pour quels travaux ? 12
- Quelles règles pour l'entretien des espaces verts ?..... 13
- FAR : soyez acteur de votre sécurité..... 14
- Des volontaires de tous âges investis pour la nature !..... 15
- L'agglô mobile au plus proche de chez vous..... 15

Le coin des mômes

- La crèche l'Orée du jour fait grandir les tout-petits sans oublier les parents..... 16
- Des collations offertes pour découvrir de bons produits..... 17
- API Restauration, nouveau prestataire pour la fourniture des repas à la cantine..... 17
- Revivez la magie de Noël à Noyelles..... 18
- Le rêve des vacances à la neige..... 20

Moments de partage

- Rassembler autour de l'Urban Rando..... 21
- Mobilisation pour octobre rose..... 22
- Commémoration et cérémonie pour se souvenir..... 22
- La culture, ce n'est pas que les livres !..... 23
- Gourmandises et bonne humeur pour le Noël de nos aînés..... 24
- Le championnat régional Ufolep de cyclo-cross accueilli dans la commune..... 25
- Les musiciens du JEH ont donné le tempo..... 25

Ça bouge à Noyelles

- La vie des associations noyelloises..... 26

Atout flashes

- La patte de Mél, la passion du bien-être animal..... 28
- Une noyelloise réinvente la communication et l'événementiel..... 29

Expressions Politiques..... 30

Noyelles pratique..... 31

ATOUT NOYELLES

Magazine municipal d'informations de Noyelles-Les-Vermelles

#16 - FÉVRIER 2025
Service Communication
Mairie - 64 avenue de Paris
62980 Noyelles-les-Vermelles
Tél. 03 21 61 38 38
mairie@noyelleslesvermelles.fr
Directeur de la publication
Bruno TRACHÉ

Rédaction - Infographies
Photographies - Réalisation
Service Communication :
C. Parmentier,
Élus, services et associations
Impression : Imp. ECHTER
Tirage 1 100 exemplaires
Dépôt légal à parution.





Chères
Noyelloises,
chers Noyellois,

Je vous réitère
mes meilleurs
vœux pour cette
nouvelle année.

Durant l'année
2024, un grand

nombre de travaux a été effectué.

En effet, plusieurs chantiers de voiries ont été réalisés dans la commune. Le plus fondamental reste celui de l'avenue Saint Éxupéry avec une réfection totale des enrobés et une remise à niveau des bordures.

Divers travaux ont été achevés aux écoles notamment le remplacement des sanitaires de la partie élémentaire. Nous avons également remplacé l'ancien portail par un portail respectant les normes de sécurité.

Côté environnement, des changements ont eu lieu à la salle des sports. Le système de chauffage a été détrôné par un nouveau système plus respectueux de l'environnement. Pour permettre des économies d'énergie, l'éclairage a évolué vers un éclairage leds.

Toujours dans ce même objectif, nous avons également remplacé plus de 110 points lumineux de notre commune avec ce même système de leds.

L'année qui arrive ne sera pas moins rythmée en travaux. Le chantier de l'avenue Saint Éxupéry se poursuivra avec un embellissement paysager.

La verrière du patio de la mairie, devenue trop dangereuse, sera remplacée.

Les vitraux de l'église seront également rénovés ou réparés avec la pose de grilles de protection extérieure.

Nos services techniques continueront d'entreprendre des travaux dans notre école et nos bâtiments communaux.

Tous ces travaux sont réalisés en autofinancement (sans emprunt) et sans augmentation de la part communale des impôts.

Bien cordialement,

Jean-Pierre COMPAGNON
Adjoint en charge des travaux,
du cadre de vie et de l'environnement



Michel LECLERCQ nous a quittés
le 4 février 2025 dans sa 82^{ème} année.

Cet ancien élu noyellois a été membre du conseil municipal pendant près de 40 ans, de 1977 à 2014 et adjoint aux travaux de 1989 à 2014.

Jovial, souriant, joueur, taquin... il avait toujours un mot gentil pour les "tchiots" qu'il croisait. Sa sympathie et sa gentillesse ont marqué de nombreux noyellois.

Nous présentons à Marie-Josée, son épouse ainsi qu'à ses enfants, sa famille et ses amis nos plus sincères condoléances.

Les membres du conseil municipal

Des vœux 2025 sous le signe de la pr

Élus et noyellois étaient heureux de se retrouver dans la salle Europa le 19 janvier à l'occasion des vœux 2025. Les acteurs de la vie locale lors d'une cérémonie joyeuse, simple et conviviale à l'image de l'équipe municipale.



C'est monsieur DUVAL, conseiller délégué à la communication et au numérique, qui a souhaité la bienvenue aux quelques 300 personnes venues à la rencontre de l'équipe municipale.

Devant une salle comble monsieur BOULERT 1^{er} adjoint au Maire, a ensuite dressé le bilan de l'année 2024 et Monsieur le Maire a présenté les projets de l'année qui débute.



Extrait du discours de Bruno TRACHÉ, Maire.

... "En 2025, tout en respectant nos marges de manœuvre, sans aucune augmentation municipale des impôts fonciers ou des tarifs des différents services municipaux proposés, nous continuerons le remplacement de l'éclairage public par de l'éclairage en LED : 160 casquettes seront remplacées. Bien sûr, nous irons chercher des subventions auprès de la Fédération Départementale de l'Energie afin de réduire le coût pour notre commune.

Le remplacement de certains vitraux détériorés sur notre église sera réalisé cette année, soyez-en sûr, avec la collaboration du Conseil Départemental et nous remettrons des protections sur ces vitraux.

La toiture de notre église sera aussi remise en état avec un nettoyage complet de celle-ci. Entretien ce patrimoine est une obligation pour notre commune.

Pour la troisième année consécutive, un

quartier de notre commune se verra embellir avec des arbres fruitiers que nous planterons à l'occasion des naissances de nos petits chérubins qui ont vu le jour en 2024.

La réalisation du jardin partagé verra sa concrétisation cette année ! La commission



environnement présidée par Monsieur COMPAGNON fera des propositions très prochainement.

Un gros chantier nous attend aussi cette année, qui n'était pas mentionné dans notre programme, ce sera le remplacement de la verrière du patio de la mairie.

Des devis ont été demandés et nous irons à la chasse aux subventions comme à l'accoutumée. Cet espace, dont l'aménagement ravit nos équipes et les visiteurs, devient dangereux et beaucoup trop énergivore.

Proximité et de l'initiative des noyellois.

de la cérémonie des vœux à la population. Un moment d'échanges avec la population et les membres de la municipalité menée par Bruno TRACHÉ.

Nous sommes aussi en réflexion pour l'achat de l'habitation au 73, rue des Résistants (pour les personnes qui connaissent c'est l'ancienne maison de monsieur Alcide MELUN à côté du garage Molin). Une proposition de prix a été faite aux héritiers. Nous attendons leur retour pour l'acquisition de cette maison, nous

M^{me} BOCQUET, adjointe, a proposé aux adolescents de notre commune âgés de 14 à 17 ans une semaine en camp itinérant à vélo pour découvrir ou redécouvrir notre belle région. Pour une 1^{ère} édition, une dizaine de jeunes ont répondu présents et vivront cette belle aventure du 21 au 25 juillet prochain.

Un nouveau site internet verra le jour en 2025, le site actuel devenant obsolète, nous sommes dans l'obligation de le renouveler.

Avec Madame LEFEBVRE, adjointe en charge des festivités et Monsieur DUBOIS Dominique adjoint en charge des sports et des relations avec les associations, nous travaillerons assidûment au programme des festivités et rendez-vous sportifs à venir. Une fois de plus, il y aura des nouveautés dans leurs propositions je n'en doute pas.

Sur le plan sécuritaire l'installation des caméras a permis de résoudre de nombreuses affaires. Nous ferons l'acquisition, en 2025, de caméras

nomades, installées de façon aléatoire, elles permettront notamment de verbaliser les dépôts sauvages que nous constatons trop souvent dans certains quartiers.

Concernant le SIVOM de l'Artois, les années 2025 et 2026 seront plus sereines que ces dernières années pour cette structure. Les délégués du SIVOM ont acté la sortie des communes d'Annequin et d'Auchy-les-mines. Soyez rassurés Mr DUBOIS Mikaël, conseiller SIVOMAL et moi-même, veillons au grain au sein de cette structure..."

envisageons de la raser afin de faire un parking pour le personnel communal technique qui arrivera aussi cette année dans leurs nouveaux locaux au sein de l'ancien garage.

Le dossier de l'aménagement paysager de la résidence Saint-Exupéry sera concrétisé au premier trimestre de cette année, pour finir la réhabilitation de cette résidence qui vient de subir de gros travaux de restauration de la chaussée.

La commission jeunesse avec à sa tête,



Des initiatives noyelloises mises en lumière

La cérémonie des vœux a été l'occasion de présenter des noyelloises et noyellois au parcours de vie particulier.

Romane LEGRAND a été présentée à l'assemblée par Jean-Pierre Compagnon

"1^{ère} dauphine, Romane a terminé 2^{ème} d'un concours de Miss organisé l'été dernier par le comité MISS MAZINGARBE.

Il faut savoir que Romane n'est pas seulement jolie ! Elle est également très investie auprès des autres dans sa vie de tous les jours et souhaite devenir infirmière, elle est d'ailleurs actuellement Sapeur-Pompier volontaire.

Le conseil municipal est particulièrement fier de cette jeune noyelloise de 17 ans !"



Christophe HAULT a été présenté par Stéphanie BOE

"Christophe HAULT, 52 ans, noyellois depuis toujours a été mis à l'honneur, car il a effectué son 100^{ème} DON du sang au mois de novembre dernier ! Depuis que son épouse Emmanuelle lui a conseillé de donner son sang en 2002, Christophe a participé à tous les dons organisés sur notre commune et celle de Vermelles ; concrètement il donne 48 centilitres de sang à chaque don... Ce qui correspond, si on fait le calcul, à quasiment 50 litres de sang donné dans toute sa vie... Des vies ont été sauvées grâce à lui !



Vincent POTEAUX a été présenté par Emilie LEFEBVRE

"Ce jeune homme s'est lancé l'année dernière dans un raid humanitaire à travers l'Europe avec deux de ses amis. À bord d'une Peugeot 205 entièrement retapée en famille, Vincent a parcouru plus de 10 000 kms et traversé 22 pays !

Au cours de ce périple inoubliable, Vincent a pu découvrir d'autres coutumes et des paysages à couper le souffle, mais évidemment l'objectif premier était humanitaire : ce sont 70 kg de fournitures scolaires qui ont été distribuées dans plusieurs écoles de Macédoine du Nord. Une bien belle aventure !"



Hugo BONVARLET a été présenté par Sylvie Martin

"Vous connaissez peut-être notre champion d'arts martiaux ; il est très difficile de résumer son parcours exceptionnel en quelques mots. Hugo a commencé le sport dans notre commune quand il était tout petit. Hugo nous a rappelé que c'est Bruno TRACHÉ qui a conseillé à ses parents de l'inscrire dans un sport de contact !

Depuis, le petit Hugo a bien grandi ; depuis l'âge de 6 ans il participe à des compétitions : sur 195 combats de karaté, Hugo en a remporté 175 !

14 fois champion de France de Karaté ; multiple vainqueur de grandes compétitions internationales, membre de l'équipe de France

à l'âge de 17 ans ; numéro un mondial dans sa catégorie Wakon, il se projette pour peut-être participer aux jeux olympiques de 2028 en kick boxing. Bref un authentique champion !



Antony LAGAE a été présenté par Mikael DUBOIS

"Nous avons découvert ce nouvel artiste noyellois en 2024. Depuis plusieurs années, ce jeune auteur griffonne, rature, réécrit afin de

conter une histoire qu'il avait jusqu'à présent gardé secrète.

Le soutien indéfectible de ses proches, l'encouragement à publier son premier livre qui s'intitule "Le droit de l'aimer lui".

Cette édition est un véritable succès. Afin de satisfaire ses lecteurs, plusieurs séances de dédicaces sont organisées notamment à la bibliothèque, mais pas que. C'est également dans la région et sur le territoire national qu'Antony est reconnu pour son talent.

Son prochain rendez-vous avec les noyellois aura lieu lors du marché créatif du 16 mars prochain. En attendant que son œuvre devienne un Best-seller, nous lui adressons tous nos encouragements."

Nadine GALLE a reçu la médaille d'honneur Régionale, Départementale et Communale échelon Or après 42 ans passés aux côtés des enfants de l'école maternelle Pierre Baudel. Bonne retraite !



Monsieur le Préfet du Pas-de-Calais a souhaité mettre à l'honneur plusieurs membres des associations noyelloises. Nous avons donc remis la médaille de Bronze de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif à **M^{me} Sandra RICQ, M^{me} Floriane DUBOIS et M. Patrick FRANCOIS.**



Mathilin DARRAS, Chloé DUJARDIN, Lalie MIKOLAIZCAK et Amélyne GOLLIOT ont également été félicités lors de la cérémonie des vœux.





Rencontre avec Yannick Merlen, directeur de la Lyre Noyelloise.

La Lyre Noyelloise est le nouveau nom porté par notre harmonie municipale.

Yannick, qui êtes-vous et quel est votre parcours ?

J'ai 39 ans, papa de 3 enfants, comptable, je suis aussi musicien dans différentes associations. J'ai une expérience musicale de plus de 28 ans, je suis diplômé du conservatoire de musique de Douai et professeur de trompette depuis 2015 au sein de différentes écoles de musiques associatives.

Quel est votre rôle au sein de la Lyre Noyelloise ?

J'ai repris la direction de l'harmonie de Noyelles-Vermelles depuis janvier 2024, j'étais déjà directeur adjoint depuis septembre 2023.

Une nouvelle page se tourne pour l'harmonie avec la création de LA LYRE NOYELLOISE. Promouvoir, faire grandir la notion de la musique, afin de se divertir et de faire plaisir au public sans oublier de se faire plaisir est notre objectif.

Quel répertoire allez-vous travailler avec les musiciens ?

Nous travaillons un répertoire de musique

classique, moderne et nous souhaitons remettre de la musique "coup de cœur" au sein de nos concerts avec des morceaux de musiques plus récentes.

Notre prochain concert sera focalisé essentiellement sur les musiques de film, mais nous aimons aussi la variété. Le choix des musiques se fait en concertation avec les musiciens. Il y a un lien de confiance, chaque membre s'investit afin de partager le plaisir de jouer.

Comment peut-on vous rejoindre ?

Les répétitions se font à la salle Armand

Snykerque, rue Florentin Thorel à Noyelles-Vermelles, **tous les mardis soirs de 19h30 à 21h**. Toutes les personnes, mêmes débutantes, peuvent nous rejoindre pour passer un bon moment.

Pour revaloriser le rang de chaque pupitre, nous allons relancer une école de musique afin de partager notre passion.

Pour nous contacter :
harmoniemunicipale@noyelleslesvermelles.fr



Caroline BREVIERE, présidente de l'association Variations, a chanté pour les élus et le public à l'occasion de la cérémonie des vœux. Monsieur le Maire l'a chaleureusement remerciée pour ses interprétations de qualité.

L'installation des éclairages LED se poursuit.

Depuis plusieurs années, la municipalité procède au remplacement des éclairages traditionnels par l'éclairage LED sur le domaine public et dans les bâtiments communaux.

Pour faire des économies d'énergie, mais aussi pour réduire la facture d'électricité, la commune continue d'investir dans l'éclairage LED.

La rénovation des lampadaires, le remplacement de l'éclairage de la salle des sports, l'installation de détecteurs de présence pour permettre des extinctions automatiques sont autant de changements qui permettront de réduire les coûts.

Les économies d'énergie ne sont pas faites au détriment de la sécurité. C'est pourquoi l'éclairage public reste allumé la nuit, toutefois, son intensité et donc sa consommation en énergie, est progressivement réduite au cours de la nuit.

101 points lumineux ont été remplacés dans les rues en 2024. En 2025 ce sont 160 casquettes qui seront remplacées par de l'éclairage LED.



Je constate un problème d'éclairage que dois-je faire ?

C'est le SIVOM de l'Artois qui entretient les 6821 lampadaires et 300 armoires de commande du territoire du SIVOM.

Lorsque vous constatez un problème d'éclairage sur la commune, transmettez l'information à la mairie. Ce sont les services techniques qui demanderont l'intervention des équipes du SIVOM.

Ils interviendront en fonction de leurs plannings.

"La modernisation de l'éclairage fait partie des actions que nous nous étions engagés à mener à bien. Ce sont des démarches longues pour obtenir les aides financières nécessaires comme celles de la FDE62.

Ces installations permettront de limiter l'augmentation des coûts des dépenses d'énergies. Car, avec l'augmentation du prix de l'électricité toutes les économies sont bonnes à prendre !

L'éclairage LED a aussi l'avantage de produire peu de chaleur et de limiter la pollution lumineuse."

Jean-Pierre COMPAGNON, adjoint en charge des travaux, du cadre de vie et de l'environnement.



Résidence Saint Éxupéry, une chaussée restaurée et une végétalisation repensée.

La fin d'année 2024 a été marquée par de gros travaux de rénovation de la chaussée dans la résidence Saint Éxupéry. Le début 2025 laissera place aux plantations.

Le programme de réhabilitation de la voirie dans la résidence Saint Exupéry était devenu nécessaire. La chaussée y était fortement dégradée notamment à cause du système racinaire des arbres dont l'ampleur déformait la chaussée, les trottoirs et encombrait ou

détériorait les canalisations souterraines.

Après concertation, les riverains de cette résidence ont choisi, à la majorité, de laisser le sens de circulation en sens unique, avec les ralentisseurs existants auparavant.



Les travaux, entrepris par la société Colas sous le contrôle du cabinet de maîtrise d'oeuvre SEMOTEC, ont coûté près de 220 000€ TTC.

L'aménagement des espaces verts est au coeur des préoccupations de la municipalité. C'est pourquoi, lors des rénovations et des différents chantiers, arbres et arbustes sont replantés en fonction de ce que le permet la réglementation.

La résidence Saint Exupéry ne fait pas exception, les experts de la société ID Verde ont accompagné la municipalité pour les nouveaux aménagements paysagers de la résidence. Les aménagements paysagers des 750 mètres de voiries de l'avenue Saint Exupéry seront ainsi adaptés aux usages et usagers de la résidence.



GARAGES À LOUER

La commune dispose de plusieurs garages à louer sur la commune.

Deux sont actuellement disponibles à la location dans la rue Thorel, à 40€ par mois.

Si vous êtes intéressés rapprochez-vous des services administratifs en mairie au 03 21 61 38 38 .



Des travaux de purge de la chaussée ont également été entrepris à plusieurs endroits dans l'avenue de Bruxelles, l'avenue de Londres, la route de Vermelles et la rue Thorel. Les couches destructurées ont ainsi pu être remplacées. Dans la résidence Epinette, une remise à niveau autour des plaques et bouches d'égouts a été effectuée.



Dans la rue Henri Piquart, l'impasse a également été restaurée. Après le rabotage, un nouvel enrobé a été posé.

Le surplus d'enrobé a pu être apposé pour combler quelques trous jusqu'à la rue des Pinsons.

Veillez à rester en conformité

Le plan local d'urbanisme intercommunal (PLUi) est un document de planification qui définit un projet d'aménagement et qui le traduit en règles d'utilisation des sols. Les autorisations d'urbanisme doivent s'y conformer.

Ne pas déclarer vos travaux vous expose à un procès-verbal pour infraction au Code de l'urbanisme, pouvant entraîner des amendes, voire une obligation de remise en état des lieux.

Pour plus de détails ou pour déposer votre déclaration, rendez-vous en mairie ou sur le site service-public.fr vous y retrouverez toute la réglementation.



Quelles règles pour l'entretien des espaces verts ?

Pour s'assurer du bien vivre ensemble au sein de la commune et maintenir de bon rapport de voisinage, il est important de rappeler à tous les règles suivantes :

Les travaux de bricolage et de jardinage à l'aide d'appareils susceptibles de causer une gêne pour le voisinage sont autorisés :

- les jours ouvrables de 8h30 à 12h et de 14h30 à 19h30,
- le samedi de 8h30 à 12h et de 14h30 à 19h,
- les dimanches et jours fériés de 10h à 12h30.

En bordure du domaine public, l'entretien de la végétation privée reste à la charge des propriétaires.

Veillez à tailler vos haies pour ne pas qu'elles empiètent sur les trottoirs et voiries ni ne réduisent la visibilité.

En cas d'infraction, la police municipale est habilitée à verbaliser.



Un guichet unique pour l'urbanisme

La communauté d'agglomération Béthune Bruay Artois Lys Romane a créé un service urbanisme assurant l'instruction des actes et autorisations du droit des sols (permis de construire, permis d'aménager, permis de démolir, déclarations préalables, certificats d'urbanisme et autorisations de travaux, ...). La commune de Noyelles est adhérente à ce service mutualisé sur https://demarches.bethunebruay.fr/rubrique_urbanisme.

M^{me} Dugat, instruit les dossiers en mairie de Noyelles-les-Vermelles avant de les transmettre à la communauté d'agglomération. Elle est joignable au 03 21 61 38 32.

Pour votre bien-être



FAR : soyez acteur de votre sécurité

« Face aux Risques » (FAR) a été créée pour vous permettre de disposer en permanence d'informations pérennes et d'un fil d'actualités régulier sur le site VYNOVA qui se trouve sur la commune de MAZINGARBE et qui est classé SEVESO.

Même si les risques industriels majeurs restent exceptionnels, il est important que vous soyez informés, sensibilisés et que vous sachiez comment réagir en cas d'accident.

C'est pourquoi un guide, réalisé par les services de l'État, les industriels, les collectivités et les associations réunis au sein du S3PI Artois, a été créé. Un périmètre y est établi afin de délimiter les zones à risques industriels majeurs.

De plus, une application gratuite et sans inscription dénommée « Face aux Risques » (FAR) a été créée pour vous permettre de disposer en permanence d'informations pérennes et d'un fil d'actualités régulier sur le site VYNOVA de Mazingarbe.

Cette application vous permet aussi d'entrer en contact avec ce site, si vous êtes situés dans un proche périmètre. Vous pouvez la télécharger via les QR codes.



Des volontaires de tous âges investis pour la nature !

Deux fois dans l'année, la municipalité donne rendez-vous aux noyelloises et noyellois de tous âges investis pour préserver notre cadre de vie.

Même si l'équipe municipale se réjouit de partager ce moment convivial, de sensibiliser nos plus jeunes au respect de leur environnement et de la nature, nous sommes désolés de toujours ramasser autant de débris sur le territoire de la commune.

D'importants dépôts sauvages sont parfois constatés notamment près des containers ou

dans les chemins cavaliers. Cela mobilise nos services techniques et la police municipale qui tentent de retrouver les auteurs de ces infractions qui peuvent encourir jusqu'à 75 000€ d'amende et même des peines de prison. L'acquisition de caméras mobiles, installées de façon aléatoire permettront, nous l'espérons, de limiter ces dépôts sauvages.



Vous souhaitez faire un beau geste pour la nature ?

Vous pouvez participer à l'opération **Nettoyage de Printemps** qui se déroulera le **samedi 15 mars à 14h30** au départ de la salle des sports.

Nous vous invitons à venir équipés de gants.

L'agglomération mobile au plus proche de chez vous

L'Agglomération Béthune Bruay a pris l'engagement résolu d'aller vers tous les habitants, quel que soit leur lieu de résidence.

Un véhicule transformé en bureau d'accueil et d'information itinérant et qui apporte les services communautaires directement aux citoyens là où ils se trouvent. C'est le but de l'agglomération mobile qui sera présent le mardi 25 mars de 9h à 12h sur le parking de la mairie.



La crèche l'Orée du jour fait grandir les tout-petits sans oublier les parents.

La semaine de la parentalité et la porte ouverte ont permis aux familles d'être au plus proche du personnel communal qui encadre au quotidien les enfants.

À la crèche l'Orée du jour, on voit la petite enfance en grand !

L'enfant est accueilli au sein de la structure à partir de ses deux mois et demi et jusqu'à ses 4 ans. L'équipe d'encadrement en est certaine : pour que l'enfant se sente bien au sein de la structure, il faut aussi que les parents prennent confiance, comprennent le fonctionnement de la crèche et s'investissent.

C'est pourquoi plusieurs temps forts sont organisés au cours de l'année pour associer les familles à la vie de la crèche.

Des ateliers de cuisine participatifs sont organisés une fois par mois, **la semaine de la parentalité** a accueilli les parents pour des ateliers de collage, de mousse comestible, des ateliers artistiques ou encore des temps de pratique Snoezelen avec une stimulation multisensorielle.

La porte ouverte a été l'occasion de refaire visiter la structure et de faire le point sur les étapes de la motricité d'un jeune enfant, d'en apprendre plus sur la relaxation et le bien-être de la pratique snoezelen, de revoir une journée type à la crèche avec l'accueil, les jeux libres, les comptines, la baby gym, les repas bio proposés au quotidien, les temps calmes et de sieste, les histoires à la bibliothèque...

Pour les fêtes de fin d'année, les enfants et leurs parents étaient invités à un moment convivial au cours duquel l'équipe d'encadrement a pu présenter l'histoire *Loup Gouloup et la lune* sous forme d'un kamishibai, sorte de théâtre dans lequel l'histoire est racontée en faisant défiler des illustrations.

Les familles y ont passé un moment agréable d'échanges et de découvertes avec la venue du Père-Noël.



Des collations offertes pour découvrir de bons produits

Depuis 4 ans la municipalité propose aux élèves de l'école maternelle de se régaler le mardi matin avec la distribution d'une collation préparée avec les parents d'élèves.

L'équipe municipale a souhaité, en offrant ces collations toutes les semaines, proposer aux plus petits scolarisés à l'école Pierre Baudel de découvrir de nouveaux produits. Autant que possible, ce sont des produits frais, locaux, de saison et de qualité qui sont proposés aux enfants.

Tous dégustent de nouvelles choses alors qu'ils le refuseraient peut-être à la maison. Soupe de

potiron, biscuit accompagné d'un jus de fruits de la ferme de Noyelles, yaourts fermiers, pain à la confiture, ou encore fruits coupés comme lors de la distribution des clémentines de chez M. Leduc de Noyelles.

Le début d'année a été l'occasion de déguster la galette des rois à la pomme. Les rois et reines ont été couronnés par M. le Maire.



API Restauration, nouveau prestataire pour la fourniture des repas à la cantine

Depuis la rentrée scolaire de janvier, cette société de restauration collective livre les repas aux 110 enfants qui fréquentent quotidiennement le restaurant scolaire.

La commune a attribué le marché d'approvisionnement de la cantine scolaire à la société API restauration pour la durée d'un an renouvelable.

Les repas seront confectionnés et livrés depuis la cuisine centrale de la société située derrière l'EHPAD les Héliantines, avenue de Paris. Le prestataire étant engagé à fournir plus de produits frais issus de producteurs locaux, les enfants sont les premiers bénéficiaires de ce changement.

Un groupe de travail "Restauration" composé de parents d'élèves, d'élus, d'enfants et du nouveau restaurateur permettra de co-construire les menus pour répondre aux besoins et attentes de chacun dans le respect de la loi EGalim.

Des animations pourront être occasionnellement proposées pendant le temps de restauration, c'est une chance ! Les retours des enfants et du personnel communal sont plutôt positifs, nous en sommes ravis.

Revivez la magie de Noël à Noyelles...

La période de Noël n'a pas manqué de magie pour les enfants de la commune. Petits, moyens, grands, scolarisés ou non à Noyelles, tous ont été gâtés par le Père NOYELles.

Les élus de la commission festivités et les membres du comité des fêtes ont proposé une boum et un magnifique spectacle de feu à l'occasion du Noël des enfants.

Sur présentation de leur invitation, les petits noyellois ont pu déguster un goûter copieux et obtenir un bâton lumineux offert pour la soirée.

Les mascottes et la visite du Père Noël ont fait briller les yeux des petits et des grands enfants à la salle des sports.

C'est au coeur de l'école et en mairie pour les enfants scolarisés dans d'autres communes que le Père-Noël a remis un cadeau aux enfants (en classe de maternelle jusqu'au CM2).

Les petits noyellois doivent être particulièrement sages, car le Père-Noël leur a rendu visite à la crèche, à la garderie, à la cantine et même pendant les mercredis récréatifs !





Les oranges ont généreusement été offertes aux enfants par M. Leducq, primeur de la rue des résistants.



Le rêve des vacances à la neige.

19 élèves de CE2 sont rentrés ravis des vacances passées dans la petite station d'Albiez-Montrond au Sud de la Savoie.

Pour la 3^{ème} année consécutive, la municipalité a proposé aux noyellois en classe de CE2, scolarisés ou non à l'école Pierre Baudel de partir en vacances à la montagne.

19 enfants ont participé à ce séjour du 9 au 16 février. Pour beaucoup d'enfants, il s'agissait des premières vacances à la montagne en hiver. Cette première longue séparation avec les parents a été adoucie par la présence sur place de Grégory Cattelain, éducateur sportif municipal, qui a pu accompagner les enfants.

En plus de la découverte du ski alpin, les enfants ont découvert la vie en collectivité,

les veillées au coin du feu, les sorties accompagnées de chiens de traîneaux...

Aux quelques journées ensoleillées se sont ajoutées des chutes de neige fraîche pour le plus grand bonheur des participants. Tous sont revenus avec de merveilleux souvenirs.

Le succès de la soirée Tartiflette, organisée en janvier par la municipalité et le comité des fêtes avec le concours très actif des familles, a permis d'offrir des extras aux enfants sur place comme la balade avec les chiens, le goûter très gourmand ou encore des tours de cou et une peluche.



Le séjour organisé par AROÉVEN coûtait 760€ par enfant. La municipalité a pris en charge 460€ par enfant. 300€ étaient donc à la charge des familles. Un paiement échelonné était proposé par AROÉVEN.

Des combinaisons de ski, avec gants, écharpes et bonnets étaient également prêtés aux familles qui le souhaitaient.

Rassembler autour de l'Urban Rando.

Un évènement sportif, festif et surtout fédérateur qui met en lumière l'ensemble des acteurs de la vie locale et les atouts de la commune.

Les élus ont à coeur de vous proposer des moments festifs tout au long de l'année. Ils ne sont pas les seuls. Les associations noyelloises, très dynamiques, participent pleinement à la vie de la commune.

L'Urban Rando, mené par Dominique Dubois, adjoint aux sports et aux associations et par Grégory Cattelain, éducateur sportif municipal,

est l'occasion de présenter l'ensemble des associations sportives, culturelles et de loisirs noyelloises tout en découvrant ou redécouvrant les atouts de notre belle commune.

L'Urban Rando reviendra le 5 octobre 2025 pour celles et ceux qui souhaitent suivre les 5 kilomètres du parcours à travers les sentiers, chemins et bâtiments communaux.



Mobilisation pour octobre rose

Élus et noyellois se sont mobilisés pour la campagne d'octobre rose aux côtés de la famille Lallemand.

Les actions d'Octobre Rose ont pour but de sensibiliser au cancer du sein. Le but est aussi d'encourager l'auto-surveillance et de parler de ce cancer qui touche près d'une femme sur huit mais aussi certains hommes.

Après une marche de 5 kms au côté de Marion et Chloë dont la maman a été emportée par la maladie, les participants se sont retrouvés autour d'un verre de l'amitié offert par la municipalité.



Commémoration et cérémonie pour se souvenir

Commémorer c'est ne pas oublier. Élus, membres de la vie locale et noyellois se retrouvent régulièrement pour les commémorations officielles.

Chaque 11 novembre, la France se rassemble pour commémorer la fin de la Première Guerre Mondiale et honorer la mémoire des soldats tombés au combat. À l'appel de la municipalité, noyelloises et noyellois de tous âges et représentants des associations locales se retrouvent devant le Monument aux Morts pour entonner la Marseillaise accompagnés par l'harmonie la Lyre Noyelloise.

Il en est de même pour la Sainte Barbe. Cette Sainte martyre est la patronne des mineurs, des artificiers et des pompiers. Elle porte à travers elle les symboles du feu, de la lumière et de la foudre. Le 4 décembre dernier, les élus et les acteurs de la vie locale dont les pompiers du CPI se sont retrouvés au Rond Point de la Sainte Barbe pour saluer l'engagement des soldats du feu et se remémorer le courage de nos anciens mineurs.



La culture, ce n'est pas que les livres !

Avec le soutien de Marie-France Bocquet, adjointe au Maire, les bénévoles de la bibliothèque municipale proposent diverses sorties culturelles aux noyellois.

Après le succès des manifestations proposées à l'occasion de la Libération de la commune en septembre dernier, les bénévoles qui assurent le fonctionnement de la bibliothèque municipale ont souhaité redonner un rendez-vous aux noyellois pour les fêtes de Noël.

Ce sont donc deux bus qui ont emmené les 110 inscrits en Belgique pour découvrir le marché de Noël de Bruges. La sortie a été appréciée de tous notamment pour les charmes de la ville, ses canaux, son histoire et son patrimoine.



La prochaine sortie sera une visite du Village Saint Joseph à Guînes le dimanche 4 mai 2025. Cet authentique village reconstitue la vie en France de 1900 à 1970. Lieux de vie, boutiques, ateliers,

outils et matériaux d'époque... un vrai retour dans le temps.

Pour participer à ce voyage, le tarif est 45€ (transport, visite et repas à l'estaminet inclus). Les inscriptions sont prises jusqu'au 26 avril 2025.

Les bénévoles mettront vos connaissances en grammaire et en



orthographe à l'épreuve le samedi 22 mars à 10h à la salle Moreau pour la dictée Noyelloise.

C'est dans une ambiance conviviale que vous pourrez écouter le texte créé pour l'occasion par Pierre Iozzelli, ancien instituteur de la commune.

Les bénévoles feront leur ménage de Printemps le samedi 26 avril de 10h à 12h et 14h30 à 16h dans le hall de la salle des sports. L'occasion d'acheter, à 1€, des romans, romans policiers, romans jeunesse, bandes dessinées...



Trop de livres ne sont pas restitués dans les temps à la bibliothèque !

Nous vous invitons à vérifier vos bibliothèques personnelles, les ouvrages municipaux s'y sont peut-être glissés par mégarde...

Pour rappel le règlement affiché dans la bibliothèque indique qu'en cas de retard sans motif pour les restitutions des livres empruntés, une pénalité peut être appliquée à l'emprunteur.

Gourmandises et bonne humeur pour le Noël de nos aînés.

Courant décembre, les seniors de la commune sont conviés à un goûter en salle ou peuvent recevoir un colis à domicile.

Le 14 décembre dernier 155 convives se sont retrouvés à la salle Europa pour un moment gourmand. Ce goûter offert par le CCAS était animé par le musicien Guy Delattre qui a fait valser et danser les plus aguerris.

Toujours dans la bonne humeur, M. le Maire a rappelé qu'il était important pour la municipalité de conserver ces moments de partage et d'échange tant que la santé le permettait.

Pour ceux qui ne pouvaient pas ou ne souhaitaient pas se rendre en salle, un colis a été distribué à domicile par les membres du CCAS, les élus et des bénévoles. Ce sont ainsi 250 colis pour personne seule ou pour couple qui ont été distribués dans toute la commune.

Une boîte de chocolats était également offerte aux personnes en situation de handicap.

Merci à tous pour votre accueil chaleureux.



Le championnat régional Ufolep de cyclo-cross accueilli dans la commune.

Dans des conditions particulièrement difficiles, 300 coureurs ont pris le départ au city-parc pour un parcours très glissant.

Organisé par l'UFOLEP Cyclisme et le Vélo Club Noeuxois, le championnat régional de cyclo-cross a été un succès.

La neige et le froid n'ont pas empêché les cyclistes de tout donner pour remporter la victoire. Le terrain, particulièrement glissant sera remis en état.



Le cyclo-cross c'est quoi ?

Selon le Ministère des sports, de la jeunesse et de la vie associative, le cyclo-cross se pratique avec un vélo presque similaire à celui du cyclisme sur route, et un terrain de jeu proche de ceux du VTT. Le cyclo-cross se pratique principalement en hiver, sur des sentiers et en sous-bois. Cette discipline mêlant endurance, explosivité et technique est la bonne alternative hivernale aux activités cyclistes se pratiquant le reste de l'année !



Les musiciens du JEH ont donné le tempo.

À l'occasion du bal de Vienne, proposé en salle Europa, noyelloises et noyellois avaient revêtu leurs plus belles tenues.

Le Jeune Ensemble Harmonique de Villeneuve d'Ascq était accompagné de danseurs professionnels pour proposer Valses, Polkas et marches impériales. Toutes les personnes présentes pouvaient pratiquer sur la piste de danse, qu'elles soient amatrices ou confirmées.



Remise de don par l'association pour toi un espoir à Captain Louis



Portes ouvertes et gouter de Noël de l'association Détente et créativité



Loto de la MJC



Loto de l'amicale des sapeurs pompiers du CPI



Concert organisé par les médaillés du travail



Repas Beaujolais nouveau avec le club des aînés



Tournois de foot de l'ASN



Représentation de théâtre de Variations



Carnaval de l'APE et des parents d'élèves avec les bénéfices de la fête des enfants

Marché de Noël par le Comité des fêtes





La patte de Mél, la passion du bien-être animal

Vous êtes probablement déjà tous passés aux abords du nouveau salon de toilettage à l'entrée de la résidence Faneuil « la patte de Mél » !

Mélanie Dechamps, noyelloise depuis 10 ans, s'est lancée dans l'aventure du toilettage depuis presque un an ; avec son mari, ils ont aménagé un espace au sein de leur maison rue des fauvettes.

Mélanie a suivi une formation d'esthéticienne, elle a travaillé dans ce domaine pendant une dizaine d'années avant de chercher à assouvir sa passion auprès de nos petites boules de poils.

« Je suis passée d'une spécialiste de la peau humaine à experte des peaux animales ! » sourit Mélanie.

Depuis l'ouverture en mai 2024, il faut dire que le salon ne désemplit pas, Mélanie se voit parfois dans l'obligation de refuser des clients.

« Je privilégie la qualité de mes prestations

à la quantité, je mets beaucoup l'accent sur le bien-être animal » nous précise-t-elle.

En effet, Mélanie repart en formation prochainement, car elle souhaite encore apprendre et se perfectionner. Le but de cette nouvelle formation est de mieux appréhender les troubles du comportement lors des séances, « de faire du toilettage une expérience positive pour l'animal » .

« Parfois il faut s'armer de patience suivant l'animal que j'ai en face de moi, c'est un métier de passion, je le fais avec mon cœur » nous lance-t-elle.

D'ailleurs, Mélanie n'hésite pas à faire des séances de toilettage gratuit, bénévolement pour les pensionnaires du refuge de Vermelles, par amour des animaux » conclut-elle !

Frédéric DUVAL et Etienne IOZZELLI

Une noyelloise réinvente la communication et l'événementiel.

Lancer son entreprise est un défi, mais Anaïs Bocquet, noyelloise de 33 ans l'a relevé avec audace et passion.

C'est après une expérience de Responsable Communication du groupe « Cerfrance » qu'Anaïs a décidé de se lancer dans le grand monde de l'entrepreneuriat ; au printemps 2023, « Etcetera » voyait le jour.

Anaïs a donc souhaité créer cette agence de communication et d'événementiel qui accompagne les entreprises dans leur développement et leur visibilité.

En parallèle, avec l'appui précieux d'un confrère, Antoine Boddaert, lui-même à la tête d'une agence de comm' basée sur la métropole lilloise « The Places », elle innove en créant des salons dédiés aux entrepreneurs, des événements conçus pour favoriser les rencontres et ainsi accroître la notoriété des entreprises du secteur.

« Lors des salons, on crée une place de marché, on va à la rencontre des exposants pour créer un réseau » nous précise Anaïs.

Après les salons du champagne au Touquet et à Marcq en Baroeul, le salon MyGreenBiz, à Marcq en Baroeul, un autre salon sera organisé par les deux entrepreneurs, le 27 mars au stade couvert de Liévin, en partenariat avec la CALL; le but ici sera d'accompagner les entreprises dans leur positionnement sur l'écologie et la

transition énergétique.

Anaïs travaille également en tant que Community manager pour certains cabinets privés.

Précisons qu'Anaïs est également très investie dans la vie associative de notre commune, comme présidente de la MJC, mais elle accompagne également des associations caritatives locales comme « Captain Louis » ou encore « La fabrique des possibles » dans leurs supports de communication.



Frédéric DUVAL et Etienne IOZZELLI

62 Pas-de-Calais
Mon Département

**Besoin de parler ?
d'informations ? de conseils ?**

**Maison des
ADOS 62**
Un service du Département du Pas-de-Calais

GRATUIT
CONFIDENTIEL
ANONYME
à partir de 10 ans

A l'écoute des ados, des parents et des professionnels

pasdecalais.fr

Chaque jeune ou parent, peut, de façon anonyme ou non, exposer ses problèmes, recueillir les avis, les conseils des professionnels et être orienté vers la bonne solution au sein de

La Maison des Adolescents de l'Artois.

Elle est située au 39 rue Elie-Gruyelle à Hénin-Beaumont.

Différents professionnels sont présents afin de proposer aux jeunes un accompagnement individuel global (animateurs, infirmière, diététicienne, psychologues, éducateurs spécialisés, sage-femme, médecin et juriste).

La Maison des Adolescents de l'Artois propose également d'accompagner les parents qui en éprouvent le besoin.

Pour tout renseignement ou prise de rendez-vous, il est possible de les contacter au +33(0)3 21 21 79 00 ou de se présenter directement à l'accueil du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et 13h à 17h.

EXPRESSIONS POLITIQUES :

Expression politique de la liste « Noyelles 2020, avec vous et pour vous ».

Recevez Noyelloises, Noyellois, nos meilleurs vœux pour 2025. Comme vous l'avez constaté dans notre journal, l'année écoulée a été intense et reflète encore notre investissement pour votre bien-être. Cette dernière année pleine de notre mandat sera tout aussi intense avec des projets, des animations, des réalisations toujours en adéquation avec notre programme. L'équipe « Noyelles 2020 avec vous et pour vous » sera sur tous les fronts pour que Noyelles reste une ville où il fait bon vivre.

Expression politique de la liste « Notre priorité c'est vous ».

Vos élus ont participé aux réunions des différentes commissions en vue de la préparation du prochain budget municipal. Nous continuons ainsi à oeuvrer de façon constructive dans l'intérêt de tous.

Cette année encore marquée d'instabilité politique ne favorisera certainement pas l'établissement aisé du budget. Nous restons évidemment à votre écoute et à votre service.



MAIRIE

Avenue de Paris
62980 Noyelles-les-Vermelles
Tél. : 03 21 61 38 38
Fax. : 03 21 61 38 39
www.noyelleslesvermelles.fr
mairie@noyelleslesvermelles.fr
Horaires d'ouverture au public :
du lundi au vendredi de 8h30 à 12h
et de 14h à 17h

↳ Direction générale

M^{me} HANNOT Anne-Sophie
Tél. : 03 21 61 38 38

↳ Police municipale

M. DENEUX Kid
03 21 61 38 43

↳ Numéro incivilité et solidarité

06 02 57 50 63
En dehors des heures d'ouverture de la mairie.

↳ Services Techniques

M. BOS Jean-François
Tél. : 03 21 61 38 40

↳ Multi-accueil "L'Orée du Jour"

M^{me} DELVA Sandrine - Rue des Champs
Tél. : 03 21 26 64 30

↳ Garderie périscolaire et accueils de loisirs "Au rendez-vous des mômes"

M. BOULAS Gilles
Rue F. Thorel de 17h à 19h
Tél. : 03 21 25 77 38

↳ Bibliothèque

Maison des Associations (étage)
• Mercredi et vendredi de 15h à 17h
• Samedi de 10h à 12h

↳ CCAS

En mairie, RDV au 03 21 61 38 38

↳ Agence Postale Communale

En mairie, lundi, mardi, jeudi, vendredi
de 9h à 12h

↳ Permanence des élus sur RDV à prendre au 03 21 61 38 38

Bruno TRACHÉ, Maire
sur rendez-vous

Philippe BOULERT

1^{er} adjoint en charge des finances, des ressources humaines et de l'urbanisme
le vendredi de 17h à 19h sur rendez-vous

Marie-France BOCQUET

2^{ème} adjointe en charge de l'enseignement, de la jeunesse et de la petite enfance
le mercredi de 14h à 15h et le samedi matin sur rendez-vous

Dominique DUBOIS

3^{ème} adjoint en charge du sport et des relations avec les associations
reçoit sur rendez-vous

Émilie LEFEBVRE

4^{ème} adjointe en charge des festivités, des cérémonies et de la culture
les mardis et mercredis de 18h à 19h sur rendez-vous

Jean-Pierre COMPAGNON

5^{ème} adjoint en charge des travaux, du cadre de vie et de l'environnement
le jeudi sur rendez-vous

Mikaël DUBOIS

Conseiller délégué en charge de la sécurité et de la tranquillité publique
le lundi de 18h à 19h sur RDV

Frédéric DUVAL

Conseiller délégué en charge de la communication et du numérique
reçoit sur rendez-vous après 18h

État Civil de octobre 2024 à février 2025

Naissances

OUARAB Simon le 10 novembre 2024
QUIGNON Juliette le 21 novembre 2024
KRASOVSKYY Mia le 07 décembre 2024
YOUSFI Nahel le 28 décembre 2024
DUBOIS Maël le 9 janvier 2025
CABOSTE Samuel le 14 janvier 2025
BEAUSSART Tylio le 22 janvier 2025
LECOEUCHE Emilio le 16 février 2025

Mariages

SUPLICE Jean-Baptiste et DESCHAMPS
Mélanie le 07 décembre 2024
MONTAGNE Hans et CLEMENT Amandine
le 15 février 2025

Décès

RANÇON Jean-Claude le 21 octobre 2024
DUPIRE Laurent le 02 novembre 2024
BUTELLE Claude le 22 novembre 2024
GOSSET Paul le 28 novembre 2024

LEFEBVRE Lucette (veuve MALPAUX)
le 01 décembre 2024
LEVEAU René le 24 décembre 2024
RADOLA Michel le 30 décembre 2024
BOURGOIS Lucien le 15 janvier 2025
BOULINGUEZ Denise (veuve BROCHE)
le 21 janvier 2025
SUROVKA Marie (veuve BORKOWSKI)
le 30 janvier 2025
LECLERCQ Michel le 04 février 2025
BOULINGUEZ Danielle (veuve LEFEBVRE)
le 17 février 2025

